

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA MADRE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre € 5'00
Número del día 10 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

INTRANSIGENCIAS

Hay un hecho indiscutible en la vida que á nadie se le oculta y es que todas las entidades, corporaciones y sociedades deben y tienen que vivir en la más perfecta armonía, si no se quiera que sobrevenga un desquiciamiento general y completo, como resultado de un estado de violencia y de lucha.

Del mútuo acuerdo; de la discusión reposada y tranquila de cuanto afecta á los intereses de la sociedad, esta se engrandece, se beneficia y prospera.

De la imposición, la intransigencia y lo provocación nada bueno resulta, como no sea darle carácter de lucha á lo que pudiera resolverse con arreglo á las conveniencias de todos.

Las huelgas, no es más que un acto de imposición, que pudiera evitarse si patronos y obreros trataran de llegar á un acuerdo.

Por otra parte ocurre también que estas intransigencias, muy semejante á aquellas que caracteriza el conocido dicho de que hay quien es capaz de cegar por dejar tuerto al enemigo siempre termina mal, porque no es dudoso que cuando la resistencia falta, se tienen que olvidar las pasadas imposiciones y entrar por todo ó entregarse á actos de desesperación que la fuerza en cumplimiento de su deber se vé obligada á reprimir.

De esto pues, se deduce, que la imposición y la intransigencia son siempre perjudiciales, conviniendo sobre todas las cosas y en obsequio á los intereses sociales, que jamás se turbe la armonía que es como pueden arreglarse siempre cuantos inevitables conflictos surjen en la vida.

Trenes especiales

El Sr. D. Joaquín Martínez de Pinillos, recibió ayer la siguiente carta: «Compañía de los ferrocarriles andaluces.—Dirección

Málaga 9-6-911.

Sr. D. Joaquín Martínez de Pinillos. Cádiz.

Muy Sr. mío.: En respuesta á su atenta carta fecha 1.º del corriente, tengo el honor de participar á usted, que para la corrida de novillos-toros que se celebrará en esa población el próximo día 15, nos proponemos llevar á efecto el servicio especial de viajeros por trenes ordinarios y especiales, que se detallan en el adjunto proyecto de anuncio.

De Vd. atto. y s. s. q. b. s. m., el Director, L. Keromnés.»

Las horas de salida y regreso de trenes especiales será desde las estaciones siguientes á la de Cádiz y regreso.

Por los trenes mixtos:

Salida de Jerez á las 9 y 1 y á las 12-34 para llegar á Cádiz á las 10-40 y 14-15 respectivamente.

Regreso por el tren especial que sale de Cádiz á las 22 y llega á Jerez á las 23,50, con parada en Puerto Real y Puerto de Santa María, á las 22,48 y 23,9, no pudiendo utilizar este tren especial otros viajeros que los procedentes de estas estaciones.

Los precios señalados son los siguientes:

Desde Jerez 5 pesetas, en segunda y 3 en tercera clase, ida y vuelta.

Desde el Puerto de Santa María 3,50 y 2 pesetas.

Desde Puerto Real 2,50 y 1,50.

Caso de aplazarse ó suspenderse la corrida, la Empresa se reserva el derecho de suspender el servicio especial.

Asociación de la Prensa

Junta Directiva

Anoche, bajo la presidencia del señor Vicepresidente don José de Casaux Derqui, por indisposición del señor Larrabondo, celebró sesión la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, concurriendo los señores don Santiago Abascal, don Juan L. de Vargas, don Bernardo Fernández de Arjona, don Antonio Carrillo, don Rafael de Vera, don Modesto Pozuelo, don Ricardo Vázquez Alvarez y Secretario don Luis Pérez, adoptándose los siguientes acuerdos, después de dar la presidencia posesión á los señores Pozuelo y Vázquez de sus cargos:

Se dió cuenta de haber sido aprobadas por el Gobierno civil las reformas del Reglamento, propuestas en la última Junta general y que transcurrido el plazo legal quedaban en todo su vigor, acordándose imprimir dichas modificaciones.

También se dió cuenta del recibo de una colección de la Calcografía Nacional, solicitada por nuestro socio corresponsal en Madrid don Pedro Gutiérrez de los Ríos, al que por este motivo y por otras gestiones valiosas en favor de la Asociación, se le otorgó un amplio y expresivo voto de gracias.

Dióse cuenta de un escrito de la Comisión de Higienización urbana, proponiendo se gestionen del Municipio mejoras en el servicio de limpieza pública, tanto en la forma de efectuarlo como en el material empleado al efecto, compatible con los recursos del Erario municipal, así como la instalación de un Mercado provisional en el Campás de Santo Domingo, para los barrios de la Merced y Santa María.

La Junta dedicó al estudio á ella sometido los más calurosos elogios, acordando dirigirse al Ayuntamiento en el sentido indicado.

También se aprobó la ponencia de don Modesto Pozuelo, publicada en la prensa, referente al escrito que ha de dirigirse al Municipio con respecto á la construcción del grupo escolar.

El Sr. Pozuelo fué felicitado por sus compañeros por tan luminoso trabajo.

Dióse lectura á un oficio del doctor don Ramón Rivas, renunciando el cargo de vocal de la Comisión de higienización urbana. Se acordó admitirla, lamentando la Junta verse privada del valioso concurso de dicho señor.

La Junta tuvo conocimiento de un escrito de la Sociedad del Turismo de Cádiz contestando á otro de esta colectividad y solicitando la cooperación en diversos asuntos. Se acordó de conformidad con lo interesado.

Se dió cuenta de la invitación hecha por la Diputación provincial al presidente de esta Asociación para la velada necrológica en honor del ilus-

tre poeta gaditano Fernández Shaw, fallecido en Madrid recientemente.

También se dió conocimiento de un atento oficio de D. Federico Joly y Diéguez agradeciendo acuerdos tomados en su honor.

Se acordó abrir la suscripción para costear la placa de plata que ha de colocarse en el mueble homenaje á Castelar.

En vista del incremento que va adquiriendo esta Asociación é insuficiencia del local que actualmente ocupa, se acordó autorizar al señor presidente para contratar el alquiler de otro de mayor capacidad y que reúna las condiciones necesarias.

A propuesta del bibliotecario señor Vargas Machucas, se acordó la formación de un album de postales que reproduzcan la fotografía al mueble homenaje á Castelar, recabando pensamientos y firmas de los hombres más notables de Europa y América.

El señor Vargas fué felicitado por el pensamiento.

También la Junta acordó la creación del Museo Castelar, recabando para ello cuantos objetos puedan recuperarse que pertenecieran en vida al insigne tribuno.

Acordose constase en acta el sentimiento de la Corporación por la desgracia que aflige al vicepresidente de la misma señor Casaux, que agradeció con sentidas frases estas manifestaciones de sus compañeros, dándose por terminado el acto.

REUNION

En la Exema. Diputación provincial se reunieron ayer los Sres. Presidente de dicha Corporación D. Juan A. Gómez, Vicepresidente D. Juan de V. Portela, Vicepresidente de la Comisión provincial D. Luis Pérez, Presidente de la Asociación de la Prensa D. José Larraondo, Presidente del Ateneo D. Ramón Ventín, de la Real Academia de Santa Cecilia D. Fernando García de Arbolea y de la Sociedad de Escritores y Artistas D. Felipe Abarzuza, para tratar de la velada en honor de D. Carlos Fernández Shaw.

Pasado mañana se volverán á reunir dichos señores.

La velada será el jueves octava de Corpus.

El Sr. García de Arbolea quedó en tratar con la Sociedad de Orquesta para orillar algunas dificultades que existen por la ausencia de profesores.

Entre los números musicales, se interpretará alguna partitura de una de las mejores obras del citado poeta.

Quedó el Sr. Abarzuza en ampliar una fotografía de tan ilustre escritor que ha recibido el Sr. Presidente de la Exema. Diputación provincial.

También quedó encargado dicho señor de la parte decorativa del salón.

Se leerán poesías originales de la distinguida señora D.ª Patrocinio de Biedma. D.ª Emma Calderón y don Juan Antonio Salido.

Por los señores D. Joaquín Rubio de Artecona, D. Serafin Pró y otros se leerán poesías del finado poeta.

Pronunciará un discurso el señor Ventín.

El acto será presidido por el señor D. Juan de V. Portela, porque seguramente estará ausente el Sr. D. Juan A. Gómez Aramburu.

AUDIENCIA

Los juicios de ayer

Esteban Guerrero Pacheco compareció ante la Sala 2.ª de esta Audiencia, á responder de un delito de disparo de arma de fuego y lesiones por imprudencia temeraria.

El representante de la ley pidió se le impusiera al procesado la pena de dos meses y un día de arresto.

El defensor señor Rodríguez Piñero, solicitó la absolución.

En la misma sección ocupó después el banquillo, Esteban Martínez González, procesado en Olvera por el delito de lesiones.

El ministerio público pidió se condenara al procesado á dos meses y un día de arresto.

El defensor señor Camacho Rodríguez, solicitó la absolución.

Hoy comenzarán en la Sala 2.ª las causas por jurado pertenecientes al partido de Jerez.

POR TELÉGRAFO

Firma de Marina

Madrid 12, 11'30.

Se han firmado los siguientes decretos y regias disposiciones del Ministerio de Marina:

Nombrando comandante del guarda costas Numancia, al capitán de navío don Ricardo Fernández de la Puente.

—Disponiendo que continúe en la escala de mar hasta que cumpla 64 años el capitán de navío, comandante de Marina de Cádiz, don Rafael Carlier.

Del Senado

En el Senado, el ministro de Marina señor Pidal, confirma, contestando al señor Carranza, que desde Ceuta se trasladará parte de aquel penal al Apostadero de Cádiz.

Aprobóse el artículo 24 del proyecto de obras hidráulicas.

También se acordó la concesión de un crédito para ejercicios cerrados de instrucción y para la organización de varias Cámaras de Comercio.

De la Cámara popular

En el Congreso el señor Azcárate hace una pregunta sobre la cuestión de Marruecos.

El señor Canalejas le contesta que solo hubo una reclamación del Sultán.

Insiste en que cualquier cosa que ocurra, aunque no la espera, se ventilará de modo cortés.

Los señores Azcárate é Iglesias (don Pablo), anuncian que intervendrán en la interpelación que explique el señor Villanueva.

El señor Feliú ofrece su apoyo á todo gobierno que signifique la dignidad de la patria.

Reanúdase el debate sobre el empréstito de 50 millones de pesetas.

Lo combate el señor Amat.

Suspéndese la discusión.

Signe la de los créditos para el Centenario de las Cortes de Cádiz.

El señor Martín Sánchez lo combate.

El Ministro de Fomento señor Gasset, pronuncia un discurso elocuente evidenciando la necesidad de la concesión.

Espectáculo "edificante"

Al terminar de informar en el Congreso sobre el proyecto de Asociaciones el señor Cabrera, varios liberales aplaudieronle.

Los carlistas y reaccionarios que invadían el salón y los pasillos de la Cámara, protestaron en forma descompuesta.

Respondieron los liberales, trabándose verdadera batalla á bofetadas y palos.

Dábanse de una parte, vivas á la libertad, y de otra, vivas á D. Jaime.

La benemérita que presta servicio en el Congreso, intervino.

Después de grandes esfuerzos, se logró disolver á los grupos.

Ya en la calle, se reunieron de nuevo los reaccionarios, asechando la salida de sus enemigos.

A las nueve y media terminó la información ante la comisión.

Témense nuevos incidentes.

Proceso

Ha continuado la vista del proceso contra Juan Herrero.

Los médicos no han certificado la absoluta irresponsabilidad del acusado.

De Hacienda

Parece que el Gobierno se propone aprobar inmediatamente la ley de Contabilidad del Estado.

A este efecto conferenciaron el ministro de Hacienda Sr. Rodríguez y el señor Navarro Reverter.

Este no se opondrá á la aprobación, pero salvará su voto.

Reunión

En el domicilio del Sr. Maura se han reunido hoy los exministros conservadores, para darles cuenta el jefe del partido, de la entrevista celebrada ayer con el Sr. Canalejas.

Dictamen

La comisión mixta que entiende sobre la situación de los tenientes retirados de Infantería de Marina, emitió el dictamen ya conocido, con solo ligeras modificaciones.

La huelga de albañiles

El Sr. Duque de Tovar ha recorrido hoy la obras, para conocer la opinión de los albañiles.

Su impresión es que hay muchos elementos empeñados en mantener la huelga.

Francia y España

El diario francés *Le Temps*, llegado hoy á Madrid, publica un artículo, arrojando en sus ataques á España.

Afirma que ha sido Francia la víctima de una jugada de España.

Esta dice, ha roto el tratado de 1904.

Pide el citado periódico una intervención diplomática en Madrid, de las potencias signatarias del acta de Algeciras.

Créditos

El ministro de Hacienda Sr. Rodríguez ha leído hoy en el Congreso un proyecto de ley, concediendo los siguientes créditos para los ministerios de Guerra y Marina:

Uno de 4 905.900 pesetas para adquirir caballos.

Anúlase el de 892.013 ptas. destinadas á la compra de paja y cebada para los caballos del Ejército, cuya partida figura en el presupuesto vigente.

Concédese otro de 154.000 pesetas para el pago del personal de los cuerpos armados en pie de guerra.

Otro de 3.260.000 pesetas para adquisición de material de Artillería.

Otro de 3.000.000 de pesetas al capítulo 7.º para material de Ingenieros.

Otro de 415 000 pesetas para material de los cuerpos del Ejército.

Y por último, otro de 900.000 pesetas para torpedos, municiones y pago de los cañones, cuya construcción terminará en el presente año.

INFORMACION LOCAL

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro de Extramuros recibió curación el obrero accidentado en el trabajo Martín Alonso Hermosilla, de diversas contusiones de 1.º y 2.º grado en distintas partes del cuerpo.

Nombramiento

Interinamente ha sido nombrado contador de la Junta local de Protección á la Infancia, el Sr. D. Francisco Vicente Montero.

Reclusos

Desde este correccional han salido conducidos por fuerza de la guardia civil para las cárceles de San Fernando y Granada, los reclusos José Crespo Muñoz y Juan Romero Bernal.

Buque de guerra

El guardacosta *Numancia*, estuvo ayer fuera de puerto realizando pruebas de ametralladoras.

Del Corpus

Quedaron ayer colocados en la calle de Alonso el Sabio los motivos decorativos que han de lucir en el próximo Corpus Christi.

—La corrida de toros la presidirá el teniente alcalde D. José Andrades, á quien acompañarán los Sres. D. Manuel Sánchez Gil y D. Rafael Barra.

La presidencia del toril está á cargo del señor don Aurelio Moreno.

El día de la corrida, por la mañana, tendrá lugar la prueba de caballos.

El encierro se verificará á las dos de la madrugada.

—La Comisión de Fiestas está citada para el miércoles á las 11 y 45 en la parroquia de Santa Cruz para asistir al traslado de la Sagrada Custodia á la Basílica con la comisión que designe el Cabildo Catedral.

También dicha Comisión inspeccionará en este día las calles de la Carraca.

Navegación

Vapores de la Compañía Trasatlántica de Barcelona:

El *Isla de Panay*, salió el sábado 10 de Liverpool para Coruña.

El *Montevideo*, llegó el sábado 10 á New-York.

El *Montserrat*, salió el domingo 11 de Valencia para Málaga.

El *Ciudad de Cádiz*, llegó el domingo 11 á Las Palmas.

El *M. L. Villaverde*, salió el domingo 11 de Dakar para Santa Cruz de la Palma.

El Sr. Gobernador

En el tren de la una y cinco marchó á Jerez de la Frontera el señor Gobernador civil de la provincia, don Luis Pérez García.

Pérdida

En la vía pública han sido hallados un sombrero de paja de caballero, un cortaplumas y dos llaves, amarrados con una cinta.

Las personas que se consideren dueñas de estos objetos, pueden presentarse á reclamarlos en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, donde se encuentran depositados.

Ingenieros

En el tren correo de anoche llegaron á esta 18 ingenieros topográficos del Ejército.

Dicha fuerza embarcará, según se dice, en el guarda-costas *Numancia*.

Ingresos

Por cuenta de su contingente provincial ingresó ayer en la caja de la Diputación el Ayuntamiento de Benaocaz.

Fallecimiento

En el Hospital civil ha fallecido don Juan Ruiz Fernández.

En paz descanse.

Fiesta de aviación en Jerez

Servicio especial de viajeros los días 18, 19 y 20 del actual con billetes de ida y vuelta, á precios reducidos por trenes ordinarios de la Compañía de ferrocarriles Andaluces.

Precios de los billetes desde las estaciones siguientes á la de Jerez, y regreso:

Sevilla, 9 pesetas en segunda y 5 en tercera; Utrera, 9 y 5; Lebrija, 3'50 y 2; Puerto de Santa María, 1'75 y 1; Puerto Real, 2'60 y 1'50; San Fernando, 4 y 2'20; Segunda Aguada, 5 y 3'20; Cádiz, 5 y 3'20; Sanlúcar de Barrameda, 3 y 1'60.

Llegada de tropas

Ayer por la mañana llegó á esta procedente de Granada, un escuadrón de cazadores de caballería del regimiento de Victoria núm. 28.

Esperaban en la estación la llegada de dicha fuerza el Excmo. Sr. General gobernador militar interino de esta plaza Sr. D. José Moragas su ayudante teniente coronel don José García González, jefe de Estado Mayor de esta plaza Sr. Artal,



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escorriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Notas municipales

Por la Alcaldía invitase á los señores Gobernador militar, Comandante de Marina de este puerto y Comandante general del Apostadero, á que acompañen á la Corporación municipal, en su asistencia á la procesión del Corpus Christi.

—Al Sr. Gobernador civil se ofrece per la Alcaldía, la presidencia de la Corporación municipal, en su asistencia á la procesión del Corpus.

—Se nombra interinamente cobrador de arbitrios á D. Francisco Peña.

—Se declara suspenso de empleo y sueldo por enfermedad, al funcionario municipal don Antonio Villanueva Selléo.

—Al Sr. Representante de la Empresa de alumbrado Eugenio Lebón y compañía, se le participa haber sido aprobadas por la Corporación municipal las cuentas de dicho servicio correspondientes al mes de Abril.

—Don Adolfo Estrán pide licencia para efectuar obras en la calle Isabel la Católica número 2.

—El gobernador militar de la plaza oficia á la Alcaldía expresando puede entenderse con los jefes de regimientos para tratar de la asistencia de las bandas de música á la velada del Corpus.

—El primer teniente alcalde don Diego Fuentes presidirá la procesión de Nuestra Señora del Rosario el día de Corpus, tanto á la salida como al regreso.

—El recinto del reemplazo de 1910, Juan León Orihuela, de quien se ignora el domicilio, se presentará en la Secretaría municipal, sección de quintas, para darle conocimiento de una orden de un señor juez militar de instrucción.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 13
San Antonio de Padua, cf.

SANTOS DEL DIA 14
San Basilio el Magno, ob., dr. y fd.

Jubileo

Día 13.—En la iglesia de San Antonio.
Día 14.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7 y 20.

ESPECTACULOS

TEATRO-CIRCO DE VERANO.—Compañía de zarzuela, bajo la dirección del primer actor Enrique Palacios y del maestro concertador Antonio Catalá.

Función para hoy:
A las 8 y 15.—Carceleras.
A las 9 y 15.—Los helgazanes.
A las 10 y 15.—Bohemios.
A las 11 y 30.—El que paga... descansa.